

BURSÁTIL INFORME

Así fue el ascenso accionario en el primer trimestre de este año

Tras las asambleas, los accionistas vuelven a mirar el valor de sus títulos en bolsa.

Por **FERNEY ARIAS JIMÉNEZ**

En el primer trimestre de este año el principal índice de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), el Colcap, observó una valorización de un 19,12 %, pues en la primera jornada del año se ubicó en 1.332,80 unidades y cerró el viernes en 1.587,74.

José Germán Cristancho, gerente de Investigaciones Económicas de Davivienda Corredores, destacó que en lo corrido del año la bolsa colombiana ha observado un buen desempeño en comparación con otros mercados latinoamericanos, y sostuvo que los resultados financieros logrados en 2018 por las empresas dan cuenta de una recuperación frente 2017 y aseguró que este año continuará por esa misma vía.

También consideró que las acciones siguen teniendo un panorama positivo y por lo tanto, se debe seguir favoreciendo el posicionamiento en acciones que tienen un alto potencial de retorno para los inversionistas (ver ¿Qué sigue?).

Precios al alza

El desempeño del Colcap estuvo impulsado por las valorizaciones que entre enero y marzo observaron las acciones de las grandes empresas.

La acción de Ecopetrol, por ejemplo, ganó 765 pesos en su cotización, lo que corresponde a un incremento de 28,86 %, subiendo de 2.650 pesos a 3.415 pesos (ver gráfico).

A su turno, el título del Grupo de Inversiones Suramericana (Grupo Sura) pasó de 32.300 a 36.640 pesos, aumentando su precio un 13,43 %. Para los analistas de la firma comisionista Casa de Bolsa una de las fortalezas de esta acción es la consolidación de Sura Asset Management (Sura AM) en el negocio de administración de activos (fondos de pensiones y ahorros) y su presencia más competitiva en toda la región.

Otro ascenso relevante lo

DESEMPEÑO
LA MOVIDA ACCIONARIA A MARZO



Fuente: BVC. Infografía: EL COLOMBIANO © 2019. RR (N4)

observó la acción de Bancolombia que inició el año en 31.600 pesos y terminó el trimestre en 39.600, es decir que tuvo una valorización de 8.000 pesos (25,31 %).

Grupo Argos y su filial de energía Celsia también hacen parte de las acciones con un comportamiento positivo en lo que va de este año, anotándose alza de 7,60 % y 13,58 %, respectivamente.

Sobre las perspectivas de la holding (Argos), Davivienda Corredores resaltó su diversificación y complementariedad en un portafolio estratégicamente estructurado para capturar oportunidades en negocios de infraestructura.

» **¿QUÉ SIGUE?**

EL COLCAP EN LA SENDA DE LAS 1.600 UNIDADES

Entre el 18 y 26 de marzo el Colcap estuvo por encima de las 1.600 unidades, el nivel más alto en lo corrido de este año. Para los analistas de la firma comisionista de bolsa Alianza la única forma de alcanzar y mantener ese nivel es que los líderes del mercado accionario de nuevo lideren el

desempeño de la bolsa, es decir que Bancolombia supere los US\$52 (el ADR en la bolsa de Nueva York, hoy es de US\$50,9) y que la acción de Ecopetrol supere los \$3.400. "Gran parte de la valorización del Colcap de este año se dará en el primer semestre", enfatizan.

Igualmente se señaló que el ciclo económico, la estabilización de operaciones y el avance de proyectos, deberán reflejarse en mejores resultados del Grupo Argos.

Por último, para Celsia los

analistas de Casa de Bolsa hicieron notar la constante expansión por medio de sus proyectos Plan 5 Caribe, granjas solares y sus iniciativas de energía renovable en Colombia, Panamá y Costa Rica ■

EN DEFINITIVA

La dinámica de precios de las acciones en el primer trimestre del año fue favorable y los títulos líderes del mercado marcaron la senda de crecimiento. El segundo trimestre sería parecido.